Inflación de 3.57% durante 2012 (El Financiero 10/01/13)

Inflación de 3.57% durante 2012 (El Financiero 10/01/13)Eduardo Jardón Jueves, 10 de enero de 2013 Su menor aumento en 7 años; se ubica dentro del rango estimado por Banxico. Caída de 46% en las tarifas de telefonía móvil, punto clave.Los precios de la canasta básica se incrementaron 3.97%. . · Canasta básica rebasa a la inflación anual Los precios al consumidor en México se elevaron 3.57 por ciento en 2012, con lo que presentaron su menor aumento en siete años y se ubicaron en el rango estimado por el Banco de México (Banxico), de 3 por ciento, con un margen de más/menos 1 por ciento. Analistas destacaron que la caída en las tarifas del servicio de telefonía móvil, de 46.1 por ciento en el año, permitió mantener la inflación dentro de la banda del instituto central. No obstante, los precios de la canasta básica aumentaron por arriba de la inflación, en 3.97 por ciento, principalmente por el repunte en los precios agropecuarios, tras la influenza aviar registrada en dos municipios de Jalisco, y por el alza en algunos granos básicos en los mercados internacionales. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que el precio del huevo aumentó 33.4 por ciento en el año, el chile serrano subió 31.8, el jitomate 18.9 y el frijol 16.9. La carne de pollo se encareció 12.5 por ciento, la de res 10.7, el pan 10.9 y las tortillas 8.3 por ciento. De esta manera, diversos productos de consumo básico registraron elevados incrementos durante 2012, afectando el poder adquisitivo de la población de menores ingresos, ya que es la que destina una mayor parte de su gasto a la compra de alimentos. En las familias con ingresos de hasta tres salarios mínimos el alza en los precios fue de 4.68 por ciento; con más de tres hasta seis salarios el aumento fue de 4.35 por ciento, y con más de seis salarios fue de 3.62 por ciento. Así, en los hogares con ingresos de hasta seis salarios fue mayor la inflación que el incremento al salario mínimo, que fue de 4.2 por ciento. Por otra parte se observaron bajas en las tarifas eléctricas, de 2.26 por ciento; en el servicio de telefonía fija, de 8.01 por ciento, y en el servicio de Internet, de 9.1. Además, la inflación fue contenida por los aumentos moderados en las tarifas de transporte público, de 2.05 por ciento; en las prendas de vestir, de 2.28; en el calzado, de 3.01, y en aparatos electrodomésticos, que subieron 1.27 por ciento en el año. Tasa sin cambios Para analistas de Banorte-Ixe, el avance del INPC está en línea con una inflación controlada y la expectativa de que el Banxico no moverá sus tasas al menos hasta 2014. Los pronósticos del Bank of America Merrill Lynch (BofA) apuntan a una inflación de 3.8 por ciento al cierre de 2013. En su opinión, el nivel que reporta la inflación proporciona espacio al Banxico para considerar un recorte en la tasa de interés de fondeo, en caso de que las negociaciones fiscales pendientes en Estados Unidos tengan un impacto negativo mayor al esperado.